

ELGOIBAR

El Consistorio iniciará en 2025 el proyecto para llevar la red pública de agua a Sallobente

El Ayuntamiento destinará 400.000 euros de los presupuestos del próximo año para acometer la fase inicial del proyecto, que continuará en 2026 en ese mismo barrio y en Azkue

JABI LEON

ELGOIBAR. La corporación elgoibartarra abordó en el último Pleno sendas mociones relacionadas con el abastecimiento de agua potable a los barrios rurales del municipio.

Una de ellas, presentada por EH Bildu instando al Ayuntamiento a desarrollar esta legislatura un plan para conectar a la red pública de agua los barrios rurales de Sallobente-Ermuaran, Arriaga, Azkue y Urruzuno; así como a recoger ese compromiso en los presupuestos municipales de 2025, no salió adelante.

La otra, presentada por el equipo de gobierno local (PNV-PSE) sí prosperó y con ella los responsables municipales reiteraron su compromiso con la mejora de las infraestructuras rurales, entre las que se incluye la llegada de la red pública de agua a los barrios que a día de hoy carecen de acceso a la misma. Cabe recordar que la mayoría de los caseríos de Aiasitia e Idorbe y los ubicados en algunas zonas de Urruzuno y Arriaga ya se suministran de la red general, mientras que los vecinos de Sallobente-Ermuaran y Azkue y buena parte de los residentes en Arriaga y Urruzuno consumen agua procedente de manantiales.



Vista general del núcleo principal de Sallobente-Ermuaran, con la ermita del barrio en el centro. J. LEON

En este sentido, la alcaldesa de Elgoibar, Maialen Gurrutxaga, ha avanzado que la red pública de agua vaya llegando a los barrios rurales del municipio los caseríos ubicados en los mismos «podrán decidir si se conectan a dicha red o si, por el contrario, siguen suministrándose con el agua de los pozos y de los manantiales, tal y como han venido haciendo hasta ahora», puntualiza la alcaldesa.

A partir de ahí, añade, «será el turno de Arriaga y Urruzuno».

A medida que la red pública de agua vaya llegando a los barrios rurales del municipio los caseríos ubicados en los mismos «podrán decidir si se conectan a dicha red o si, por el contrario, siguen suministrándose con el agua de los pozos y de los manantiales, tal y como han venido haciendo hasta ahora», puntualiza la alcaldesa.

Proyectos en fase de redacción
El equipo de gobierno del Ayuntamiento ha explicado que «hoy en día, Elgoibar es el municipio

parados y que quieren desarrollar sus carreras profesionales en nuestro territorio, ya que van a ser quienes van a diseñar, implementar y gestionar las soluciones de movilidad del mañana».

En opinión de Domínguez «la formación que imparten centros como este de Elgoibar no solo contribuye a que decenas de jóvenes se preparen para el mercado laboral, sino que brinda las herramientas para contribuir a la construcción de una Gipuzkoa más sostenible y habitable».

Por su parte, el director de 'Meka', Jose Mari Beristain, recordó que «una de las formaciones que impartimos en este centro desde los años 80 se dirige a la reparación de vehículos»; si bien «el cambio en el mundo del automóvil es continuo y siempre hemos trabajado con el objetivo de adelantarnos a las necesidades futuras». Por ello, «hemos implanta-



Azahara Domínguez y Maialen Gurrutxaga con responsables de la Meka. DV

do el curso de especialización en el Mantenimiento y Seguridad de Vehículos Híbridos y Eléctricos y somos parte del proyecto 'Bike Talent' para idear modos de movilidad sostenible en las ciudades». Finalmente, la alcaldesa, Maia-

de Debabarrena que cuenta con una mayor cobertura de agua en sus barrios rurales».

Aún así, los responsables municipales quieren dejar «bien clara nuestra intención de continuar con los trabajos de abastecimiento en los próximos años».

De hecho, desde el gobierno municipal avanzan que ya han comenzado a redactar los proyectos necesarios; con la particularidad de que «también hemos celebrado varias reuniones con la Diputación Foral de Gipuzkoa y el Consorcio de Aguas para impulsar este importante proyecto», sentencian.

EN BREVE

La ciudadanía tiene el día 15 otra oportunidad para donar sangre

La delegación que Donantes de Sangre tiene en Elgoibar comunica a la ciudadanía que el día 15 de este mes (de 16.30 a 20.30 horas) se llevará a cabo una nueva sesión de extracciones en el hogar. De lunes a miércoles se podrá reservar cita a través de la web gota-tanta.eus y a partir de ese día llamando al número de móvil: 623 328 408.

Hoy y mañana hay misas por la festividad de Todos los Santos

La Parroquia de Elgoibar ha organizado para las jornadas de hoy y mañana sendos oficios religiosos con motivo de la festividad de Todos los Santos. Ambos días las misas serán a las 11.00 horas en la parroquia de San Bartolomé; con la particularidad de que el oficio de mañana se ofrecerá en memoria de los fieles difuntos.

Karakateko Igoerarako bolondresak behar ditu Morkaiko elkarteak

Hilaren 16ean XXX. Karakateko Igoera ospatuko da eta proba ondo antolatzeke bolondresak behar ditu Morkaiko elkarteak. Beharra «goizeko 10:30etik 11:15era bitartean kaletik Agarreraino bidegurutzeak zaintzeko» da. Laguntzeko prest daudenek morkaiko@morkaiko.eus helbidera idatz dezakete.

Viernes 01.11.24
EL DIARIO VASCOViernes 01.11.24
EL DIARIO VASCO

DEBA

Los ramales de entrada y salida de la AP-8 en Itziar se cierran esta tarde en sentido Bilbao

J. LEON

DEBA. La Diputación Foral de Gipuzkoa ha comunicado que este fin de semana va a proceder a extender una nueva capa de rodadura del firme de la AP-8 a la altura de Itziar (Deba) en sentido Bilbao. Con tal motivo, los carriles en esa dirección estarán cerrados desde las 19.00 horas de esta tarde hasta las 19.00 horas de mañana y el tráfico se desviará por un bypass que se habilitará en sentido Behobia (entre los puntos kilométricos 53,400 y 57,900).

Los trabajos afectarán a los ramales de entrada y salida del enlace de Itziar, que permanecerán cerrados entre las 19.00 horas de hoy y las 09.00 horas del sábado. También estará cerrado el acceso al área de servicio (gasolinera y cafetería) ubicado en sentido Bilbao.

Como alternativa, los vehículos con destino Itziar o Deba deberán utilizar la salida de Zestoia-Zumaia y continuar por la GI-631 y la N-634. Los accesos a la autopista en sentido Behobia y al área de servicio en ese mismo sentido permanecerán abiertos.

La Diputación explica que los trabajos a materializar «están incluidos en el proyecto para rehabilitar el firme en 18 tramos de las autopistas AP-8 y AP-1 y de la carretera GI-20».

DEBABARRENA



Arimen Gaua gogoz ospatu zuten atzo eskualdeko bizilagunek

Urriaren 31rekin batera, udazkenetik negurako egun gero eta ilunagoen bueltan garai batean egiten zen eta galtzean izan zen festa ospatu zen atzo Debabarreneko herrietan. Arimen Gaua (Gau Beltza, Gaba Beltza...) zela eta, margotutako aurpegiak, mazorroak, goxokiak, kalabazak edota kandelak agerian izan ziren atzo eskualdeko kale eta plaza askotan, batez ere, eguneko argi naturala desagertzen hasi zen unetik aurrera. Sorluzean era xumeago batean ospatu bazen ere, haur eta helduen partaidetza handia izan zen Mutriku, Mendaron, Deban (ezkerreko argazkian) edota Elgoibarren (eskuineko irudian) Arimen Gaua ospatzeko eragile ezberdinen eskutik antolatutako tailer, kalejira eta bestelako ekitaldietan. Datorren urtera arte.

MUTRIKU

Los paneles solares flotantes llegan de forma experimental a la lámina de agua del puerto

Tecnalia va a estudiar durante un año el rendimiento de 15 placas de distintas características instaladas sobre una estructura flotante

JABI LEON

MUTRIKU. La rampa que sirve de acceso al puerto de Mutriku está acogiendo en los últimos días unos trabajos poco habituales que están generando una gran expectación entre la ciudadanía, deseosa de saber qué es lo que se está cocinando ante la falta de información oficial existente.

Y es que desde el pasado martes un grupo de operarios se encuentra montando en la citada rampa unos paneles fotovoltaicos sobre unas estructuras flotantes de color azul.

Se trata de las labores previas a la materialización de un proyecto piloto de investigación en el que está implicada Tecnalia y cuyo objetivo no es otro que conocer la energía que se puede obtener a partir de la instalación de paneles solares flotantes sobre la lámina de agua del puerto mutrikuarra.

La estructura que se está montando en la villa costera de Debabarrena estará conformada por un total de 15 placas fotovoltaicas de diversas características,



Operarios trabajan en el montaje de la estructura para los paneles. DV

lo que permitirá conocer el tipo de paneles que ofrecen un mayor y un menor rendimiento.

Dicha estructura se instalará en las inmediaciones de la estación undimotriz que está ubicada en el dique de abrigo y que aprovecha la fuerza de las olas para generar energía.

Un año en el agua

En un principio, la experiencia piloto en aguas del puerto de Mutriku se va a llevar a lo largo de

todo un año y a partir de ahí se realizarán los estudios pertinentes que permitirán sacar las conclusiones oportunas.

Si bien la instalación de paneles fotovoltaicos flotantes en el mar es novedosa en la costa vasca, cabe señalar que no lo es tanto en otros lugares del planeta (especialmente los países asiáticos), donde hace tiempo que se está probando esta práctica como alternativa a las energías renovables en tierra firme.

SORALUZE

La XVIII carrera Antxintxika enlazará mañana las localidades de Sorluze y Bergara

J. L.

SORALUZE. Las personas aficionadas al atletismo tienen mañana una cita con la XVIII carrera popular que organiza el club de triatlón Antxintxika.

Un año más, la prueba deportiva se desarrollará sobre un recorrido de 10 kilómetros que conectará las localidades de Sorluze y Bergara.

El evento incluye diferentes categorías: los participantes de handbike y silla de ruedas tomarán la salida a las 16.30 horas, los participantes en la modalidad de patines a las 16.45 horas y los atletas que vayan a realizar el recorrido a pie a las 17.00 horas. En todos los casos el punto de inicio de la prueba estará instalado en la calle Etxaburueta de Sorluze.

Sea como fuere, las personas interesadas en tomar parte en la XVIII Antxintxika Sorluze-Bergara pueden apuntarse hasta las 15.00 horas de hoy (mañana no se podrá dar el nombre) a través de la web kirol.pribak.com (ayer ya eran más de 320 las personas inscritas).

La organización habilitará una consigna en el punto de salida y los participantes se podrán duchar en el polideportivo Agorrosin de Bergara. Para más información escribir a antxintxika@gmail.com o llamando al número 636 515 218.



J. LEON

La Diputación abre en el instituto Meka una ronda de visitas a los centros de FP que ofertan grados relacionados con la movilidad

J. LEON

ELGOIBAR. La diputada de Movilidad, Turismo y Ordenación del Territorio, Azahara Domínguez, inició el jueves en el Instituto CIFP Meka LHII de Elgoibar una ronda de visitas que va a realizar por los distintos centros formativos de Gipuzkoa que imparten grados relacionados con la movilidad.

Durante la visita a 'la Meka', la diputada, que estuvo acompañada por la alcaldesa, Maialen Gurrutxaga, se reunió con responsables, docentes y estudiantes y pudo

conocer las instalaciones y los talleres del centro, que imparte ciclos de grado medio en Carrocería y Electromecánica de Automóviles, ciclos de grado superior en Automoción y Especializaciones en Mantenimiento de Vehículos Híbridos y Eléctricos y Mantenimiento y Seguridad de Vehículos Híbridos y Eléctricos.

Tras agradecer a las personas responsables del centro su labor en la formación de los y las profesionales del futuro, la diputada calificó «de vital importancia que contemos con jóvenes bien pre-